

Le Notaire lit leur nom, et l'Archidiacre continue :

Révérendissime Père, la Sainte Eglise catholique notre mère, vous demande d'élever ces Sous-Diacres aux fonctions du Diaconat.

Le Pontife : Savez-vous s'ils en sont dignes ?

L'Archidiacre : Autant que la faiblesse humaine permet de le connaître, je sais et j'atteste qu'ils sont dignes de cette office.

Le Pontife : Rendons grâces à Dieu.

Et s'adressant au clergé et au peuple il ajoute :

Avec le secours du Seigneur notre Dieu et de notre Sauveur Jésus-Christ, nous choisissons ces Sous-Diacres pour l'ordre du Diaconat. Si quelqu'un sait quelque chose contre eux, au nom de Dieu et pour Dieu, qu'il se présente avec confiance et qu'il parle ; cependant qu'il n'oublie pas sa condition (et la responsabilité qu'il assume).

Après une pause, le Pontife s'adresse aux Ordinand :

Très-chers Fils, qui, par une grâce spéciale, allez être élevés à l'ordre des Lévités, pensez mûrement à quelle éminente dignité vous aspirez, un Diacre est chargé de servir à l'autel, de baptiser et de prêcher. Dans l'ancienne Loi parmi les douze tribus, Dieu avait choisi celle de Lévi, pour lui confier à jamais la garde du Tabernacle, et le ministère sacré de son culte. Il l'éleva à une dignité si grande, que nul ne pouvait remplir ses fonctions ; s'il n'appartenait à cette tribu ; si bien que par un insigne privilège héréditaire, elle devint et fut appelée la tribu du Seigneur. C'est de cette tribu très-chers Fils, que vous prenez aujourd'hui le nom et les fonctions sublimes ; parce que vous avez été choisis entre mille pour l'office lévitique dans le service du Tabernacle véritable, l'Eglise de Dieu, qui, toujours sous les armes, combat incessamment contre ses ennemis ; ce qui a fait dire à l'Apôtre : " Nous n'avons pas à combattre contre la chair et le sang, mais contre les principautés et les puissances, contre les princes du monde, de ce siècle de ténèbres, contre les esprits de malice répandus dans l'air. Cette Eglise est comme le Tabernacle qu'il fallait porter d'un campement à l'autre ; soulevez-la par une prédication divine, ornez-la et défendez-la par des exemples de sainteté et de perfection. Levi, signifie *ajouté* ou *choisi* ; et vous très-chers Fils, héritiers de ce nom, soyez élevés au-dessus des désirs charnels et des concupiscences terrestres qui combattent contre l'âme. Soyez purs, chastes, sans souillure et sans tache, comme il conviendrait à des ministres de Jésus-Christ et à des dispensateurs des mystères de Dieu, afin que vous soyez dignes d'être comptés dans la hiérarchie sacrée, dans l'héritage et la tribu chérie qui forme le cortège et la cour du Seigneur. Et comme vous coopérez directement à l'administration du Corps et du Sang du Seigneur, soyez en garde contre tous les attraites de la chair ; car l'Ecriture dit : " Soyez purs, vous qui portez les vases du Seigneur. " Pensez à Saint-Etienne, que son éminente chasteté fit choisir par les Apôtres pour la même fonction. Ayez soin de retracer dans vos actions, comme dans un tableau vivant, l'Evangile que vous annoncez afin qu'on dise de vous : " Bienheureux les pieds de ceux qui évangélisent la paix, et qui annoncent les vrais biens. " Ayez pour chaussures les exemples des Saints, afin de préparer les voies à l'Evangile de paix. Que le Seigneur vous l'accorde par sa grâce....